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ATA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FEDERAL DE PROFISSIONAIS DE 2 
RELAÇÕES PÚBLICAS. 1. DATA-HORÁRIO-LOCAL: Aos vinte e três dias do mês de março 3 
de dois mil e vinte e quatro, reuniu-se o Plenário do Conferp, de forma presencial. Horário: às 4 
9 horas.  Local: Sala de Eventos Hotel Intercity Praia de Bela, situado na Avenida Borges de 5 
Medeiros, 2145 - Porto Alegre/RS. 2. PRESENÇAS.  Presidente Carlos Alberto Mello da Silva 6 
Müller; Laury Garcia Job, Secretária-Geral; Marcelo de Barros Tavares, Tesoureiro. 7 
Conselheiros Efetivos: André Quiroga; Célia Christina de Almeida e Valmiria Antônia 8 
Balbinot. Conselheiros Suplentes: Inara Regina Batista da Costa; Luiziane Silva Saraiva e 9 
Priscilla Couto. Ouvidora-Geral Mércia Segala Bruns e Corregedor Fernando Noronha. 10 
Secretária do Conferp, Maria Mendonça dos Reis. Justificaram a ausência: Guilherme Tell e 11 
Marcelo Oliveira. 3) ABERTURA: O Presidente agradeceu a presença de todos e declarou 12 
aberta a reunião. Carlos inicia a reunião falando do contexto dos desafios que a gestão terá 13 
até o final do mandato, ainda mais por se tratar de um ano eleitoral no Sistema Conferp, o que 14 
por si só já demandaria um esforço grande da equipe. Comenta que essa é a primeira reunião 15 
presencial desde dezembro de 2022, quando estiveram em São Paulo. As reuniões seguintes 16 
foram todas realizadas à distância, por meios digitais, fato gerador de economia para o 17 
Conselho e dinamismo nas decisões. O Presidente segue a reunião, expondo os projetos 18 
planejados no início da gestão e aqueles que foram realizados. Dentro das metas a serem 19 
cumpridas, o Presidente faz uma reflexão sobre a viabilidade de tempo e a questão financeira 20 
para tensionar as decisões dos conselheiros até o final da reunião ordinária. 4) ASSUNTOS:  5) 21 
Apresentação da Assessoria jurídica – on-line: O Presidente Carlos começa informando 22 
sobre o combinado de estudo e análise repassado pela Diretoria-Executiva ao novo Assessor 23 
Jurídico, que tem a missão de renovar e atualizar as normas do Sistema Conferp. O novo 24 
assessor jurídico Vitor Alencar se apresentou para os conselheiros federais e expôs um estudo 25 
inicial das suas percepções sobre as normatizações do Sistema Conferp. Indicou resoluções 26 
prioritárias para a análise dos conselheiros, dentre elas: a) minuta de resolução normativa 27 
sobre registro, cancelamento e reconhecimento de cursos análogos, em formato da 28 
manifestação jurídica nº 002/2024; b) minuta de resolução normativa sobre regras para 29 
recuperação de crédito e sobre anuidades, em formato da manifestação jurídica nº 003/2024. 30 
Vitor respondeu às dúvidas e questionamentos dos conselheiros, que ficaram a cargo de 31 
estudar as manifestações e votarem na reunião ordinária do mês de abril. O Presidente Carlos 32 
mencionou que outras duas minutas de resoluções que tratam sobre empréstimos, convênios 33 
e sobre diárias, auxílio representação, ressarcimentos, ambas elaboradas pelo assessor 34 
jurídico, foram encaminhadas para consulta aos Conselhos Regionais, e também serão 35 
votadas em abril. 6) Saudação - Luiz Fernando Muñoz e pautas Conrerp 4ª Região: O 36 
Presidente Carlos Müller recebeu o colega relações-públicas Luiz Fernando Muñoz, atual 37 
Presidente do Conrerp/4, Conselho Regional sediado na cidade de Porto Alegre/RS, localidade 38 
onde ocorreu a mencionada reunião. O Presidente Muñoz fez uma fala avaliando o trabalho 39 
desenvolvido frente ao regional durante duas gestões consecutivas, contabilizando os 40 
resultados positivos e os aspectos mais desafiadores da sua gestão. Afirmou seu ponto de 41 
vista de que, antes de pensar na luta pela manutenção do Sistema Conferp, julga necessário 42 
travarmos uma batalha pelo fortalecimento da nossa profissão perante a sociedade e o 43 
mercado. 7) Ouvidoria-Geral do Sistema Conferp: A Ouvidora-Geral Mércia Segala 44 
apresentou uma estatística de manifestações recebidas pelo canal da Ouvidoria-Geral, 45 
disponibilizado no site do Conferp, dentre elas: três denúncias, uma sugestão, duas 46 
reclamações e uma solicitação de informação, todas já direcionadas aos responsáveis pelas 47 
devolutivas, em cada instância, seja no Conselho Federal ou nos Conselhos Regionais. Por 48 
questão ética e de sigilo, a Ouvidora deteve-se aos números de manifestações e suas 49 
categorizações. Sobre algumas dessas manifestações teria consultado a assessoria jurídica 50 



do Conferp e as mesmas seriam enviadas, em breve, ao Corregedor para análise mais 1 
profunda. Por fim, se colocou à disposição para acolhimento de sugestões de melhoria nos 2 
processos da Ouvidoria para uma possível atualização nas Resoluções Normativas do Sistema 3 
Conferp. 8) Apresentação da Assessoria contábil - on-line: A Contadora Ana Lúcia Diniz, 4 
da Ata Contabilidade, apresentou a situação financeira, orçamentária e patrimonial do exercício 5 
de 2023 do Conferp, relatando as receitas e as despesas no exercício. Esboçou um 6 
comparativo destes números de 2018 ao exercício atual, apontando a oscilação de receita que 7 
está relacionada ao repasse de cota parte dos Conrerps ao Conferp. Registrou ainda que a 8 
proposta orçamentária do Conferp tem sido reduzida e otimizada nos últimos cinco anos, pois 9 
os valores recebidos estão cada vez menores, e em diversos meses não há repasse de 10 
qualquer valor. Informou ainda que, sem o devido acesso ou compartilhamento de informações 11 
contábeis por parte dos Conselhos Regionais, fica impossível analisar as contas do Sistema 12 
Conferp para indicar melhorias e fazer maiores previsões, até para compreender se a redução 13 
na arrecadação é generalizada ou se tem motivo aparente. Neste caso, sugeriu a análise de 14 
contas após a publicação do relatório integrado de cada Conrerp em seus sites, pois, segundo 15 
o regimento interno do Sistema Conferp, os Regionais deveriam enviar ao Conferp ou publicar 16 
em seus sites esse relatório até o dia 1º de março de cada ano, ou segundo a determinação 17 
do Tribunal de Contas da União, até o dia 31 de março, prazo-limite. Neste sentido, o tesoureiro 18 
Marcelo pediu que a assessoria contábil, em conjunto com a assessoria jurídica, apresente um 19 
estudo, a partir das prestações de contas de cada Conrerp, cruzando com os valores 20 
repassados de cota parte ao Federal nos exercícios de 2021, 2022 e 2023, para apreciação no 21 
mês de abril, quando será aberto o período para julgamento anual de contas do Sistema 22 
Conferp. 9) Relatório de ações (previsto x realizado): O Presidente Carlos começou expondo 23 
uma síntese de todas as ações que a atual gestão se comprometeu em desenvolver e as ações 24 
realizadas até o momento. Dentre as realizações, foram mencionadas: o lançamento dos novos 25 
modelos de carteiras de identidade profissional, em formato físico e digital; A contratação de 26 
nova assessoria jurídica e a renovação de contrato com a assessoria contábil; A realização do 27 
evento híbrido Conexões RP, em parceria com a Faculdade Casper Líbero; A execução da 28 
primeira e segunda edições do programa RP Leaders, voltado aos estudantes; Lançamento do 29 
novo site do Conferp; A segunda edição do Hackathon RP online; A pesquisa de opinião sobre 30 
uma possível atualização da Lei 5.377; E a participação e representatividade do conselheiro 31 
tesoureiro Marcelo Tavares, no Conselho Diretivo da Confiarp (Confederação Interamericana 32 
de Relações Públicas). Foi realizada uma análise e avaliação das ações pelos presentes. Em 33 
seguida, foi realizada uma rodada de reflexões em torno das iniciativas ainda a serem 34 
implementadas durante o exercício de 2024. A partir de uma decisão coletiva, definiu-se como 35 
foco principal o desenvolvimento das ações administrativas e financeiras do Conselho Federal, 36 
paralelamente, à organização do processo eleitoral de 2024, a fim de deixar o ambiente do 37 
Sistema Conferp o mais organizado possível para as novas gestões que assumirão a partir de 38 
2025. 10) Diretorias: status; relatos e reflexões 10.1) Diretora de Relações Acadêmicas 39 
Valmíria Antonia Balbinot: A Diretora Valmiria expôs todas as ações que a diretoria vem 40 
trabalhando, quais sejam: a) o programa RP Leaders, com uma intensa agenda de encontros 41 
e formação de acadêmicos de Relações Públicas; b) o programa de atuação junto às 42 
instituições de ensino secundaristas para dar visibilidade à carreira de Relações Públicas; c) a 43 
constituição de uma Comissão Técnica para Atualização do Código de Ética, para a elaboração 44 
de uma pesquisa com a categoria sobre o tema; d) um estudo para o Manual de Qualidade no 45 
Ensino de Relações Públicas; e e) estudo para a resolução normativa dos Cursos Análogos, 46 
em especial atenção às melhorias para a RN nº 99/2019. 10.2- Diretora de Mercado e 47 
Secretaria-geral Laury Garcia Job: Após avaliar as ações previstas e as realizadas na gestão 48 
e pelo fato desta Diretora ter assumido a Secretaria-Geral, ficou definido que a Conselheira 49 
Suplente Priscila Couto irá assumir a partir de hoje esta Diretoria. Esta Secretaria-Geral 50 



apresentou um relatório síntese das atividades realizadas pela Secretária do Conferp, Maria 1 
Mendonça, durante o período desta gestão, com números de atendimentos e trabalhos 2 
desenvolvidos. 10.3- Diretora de Relações Governamentais Inara Regina Batista da Costa: 3 
A diretora Inara expôs o cronograma e detalhamento das ações da diretoria governamental 4 
com atenção especial aos resultados da consulta pública sobre a atualização da Lei nº 5 
5.377/1967. Inara ressaltou e agradeceu aos conselheiros que participaram do processo e 6 
destacou que os Conselhos Regionais pouco participaram da iniciativa e alguns até se negaram 7 
a apoiar a divulgação da mesma para o seu “mailing list”, ignorando o compromisso firmado 8 
desde suas adesões na Diretoria. De todo modo, foi sugerido que o resultado quantitativo da 9 
pesquisa fosse publicado no site do Conferp, e que o relatório completo de respostas 10 
qualitativas fosse entregue à próxima gestão, como parte de uma análise, que caberá àquela 11 
gestão aprofundar ou não. 10.4- Diretora de Relações Internacionais Luiziane Silva 12 
Saraiva: A conselheira Luiziane expôs as dificuldades de saúde que enfrentou no último ano, 13 
e por isso os planos para a diretoria foram suspensos. Contudo, dentro das ações previamente 14 
acordadas, o conselheiro Marcelo participa das reuniões da Confederação Interamericana de 15 

Relações Públicas/Confiarp representando o Conferp e o Brasil na instituição internacional. Em 16 
outubro do ano passado, Marcelo também assumiu a presidência do Centro Interamericano de 17 
Estudos Superiores em Relações Públicas/Ciesurp, o braço acadêmico da Confiarp, sendo 18 
eleito pelos pares do Conselho Diretivo da Confiarp para cumprir um mandato até setembro de 19 
2025 na entidade. Dentro dos trabalho que estão sendo tratados no Ciesurp, o conselheiro 20 
Marcelo relata as seguintes frentes de trabalho para 2024: a) criação de um revista científica 21 
eletrônica seguindo as normas do Brasil; b) compilação de um livro com a temática do ensino 22 
sobre a área de Relações Públicas; c) a realização de uma mesa no Congresso da Confiarp, 23 
em outubro de 2025 no Chile sobre o ensino da área de Relações Públicas. O conselheiro 24 
Marcelo expôs que em reunião da Confiarp, o Sr. Antônio Carlos Lago, ex-presidente da 25 
entidade e atual presidente do Conrerp 6ª Região, colocou a cidade de São Paulo como sede 26 
do Congresso da Confiarp em 2025, alegando o apoio do Conselho Regional de São Paulo 27 
como anfitrião. Trata-se de uma importante representação do nosso país, mas que não passou 28 
pela discussão dentro do Conselho Federal. SEGUNDA PARTE - ATA DA 22ª REUNIÃO 29 
ORDINÁRIA DO CONSELHO FEDERAL DE PROFISSIONAIS DE RELAÇÕES PÚBLICAS. 30 
DATA-HORÁRIO-LOCAL: Aos vinte e quatro dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, 31 
reuniu-se o Plenário do Conferp. Horário: às 9 horas.  Local: Sala de Eventos Hotel Intercity 32 
Praia de Bela - Porto Alegre/RS 11) Análise de cenários: O Presidente Carlos inicia o segundo 33 
dia da reunião ordinária colocando três possíveis cenários para trabalho e dedicação dos 34 
conselheiros nos últimos meses desta atual gestão. O primeiro cenário é totalmente focado nas 35 
ações internas, financeiras e administrativas do Sistema Conferp, procedendo a atualização 36 
das normas, bem como o controle das situações financeiras e contábeis de todos os regionais. 37 
O segundo cenário é dedicado às ações de mercado e da academia, em especial a realização 38 
de eventos de conexão com entidades da área. O terceiro cenário é relativo ao Código de Ética 39 
e a pesquisa para a atualização do documento, em conjunto com uma campanha de 40 
valorização profissional. 12) Definições de rumo e plano de ações: Com base na análise de 41 
cenário exposta anteriormente, a Diretoria-Executiva do Federal compromete-se a atuar com 42 
prioridade total no primeiro cenário e garantir todas as correições necessárias para a finalização 43 
da gestão, entrega e transição de mandato. Os conselheiros que tiverem disponibilidade, e 44 
assim desejarem, poderão articular seus esforços para as ações nos outros dois cenários, 45 
assumindo as responsabilidades, organização e execução. A conselheira Valmiria reforça que 46 
o trabalho com a Comissão Técnica do Código de Ética vai permanecer e as tratativas da 47 
proposta estão em andamento com os professores que fazem parte da comissão. 13) 48 
Processo Eleitoral 2024: O Corregedor do Conferp, Fernando Noronha e a Secretária-Geral, 49 
Laury Job,  irão cuidar da atualização do calendário eleitoral 2024, de acordo com as 50 



Resoluções 108/2020 e 120/2023. O Conferp montará o processo para contratação de 1 
fornecedor de sistema informatizado para realização das eleições e análise da proposta 2 
orçamentária. O sistema eleitoral funcionará nos moldes das últimas duas eleições, com os 3 
devidos aperfeiçoamentos. 14) 5ª Reunião do Órgão Consultivo: Ficou definido que a 5ª 4 
Reunião do Órgão Consultivo será realizada na Cidade de Brasília/DF. Serão convocados 5 
somente os Conselheiros Efetivos do Conferp e os presidentes dos regionais. A data da referida 6 
reunião será definida após o Conferp consultar os presidentes dos Conselhos Regionais. A 7 
reunião deverá ocorrer em maio ou junho deste ano. 16) Fórum dos Conselhos Federais de 8 
Profissões Regulamentadas: O Presidente Carlos expressou a necessidade de ter um 9 
representante do próprio Conferp nas reuniões do Fórum, pois anteriormente, quem participava 10 
e enviava relatório era o ex-assessor jurídico do Conferp Donne Pisco. Como resultado, ele 11 
convidou a Secretária-Geral Laury Job para participar de todas as reuniões que ocorrerão, 12 
mensalmente, na cidade de Brasília/DF a partir de abril de 2024. A indicação do nome da Laury 13 
foi aceita por unanimidade entre todos os presentes. Além disso, ficou decidido que o Conferp 14 
informará ao Coordenador do Fórum, Aécio Prado Dantas Júnior, que a partir dessa data o 15 
Conferp terá um novo representante. O Presidente Carlos também mencionou que o Conferp 16 
deve preparar uma carta de agradecimento ao Presidente da 6ª Região Antônio Carlos Lago 17 
por sua representação em nome do Federal quando solicitado. 16) ENCERRAMENTO: Não 18 
havendo nenhum assunto a ser discutido, o Presidente Carlos encerrou a reunião. Para 19 

constar, eu,  , Laury Garcia Job, Secretária-Geral, lavrei a presente Ata. Porto 20 
Alegre, 24 de março de 2024.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx. 21 
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